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C onseiller général sortant du canton de Saint-Mandrier - La Seyne sud, je 

suis heureux de revenir vers vous aujourd'hui. Il est sain en effet, pour un élu 

de la République, de rendre des comptes à ceux qui lui ont fait confiance . 
Il y a sept ans, vous m'avez permis de représenter à nouveau notre canton au 
sein de l'Assemblée Départementale.· 

Grâce à la confiance des Mandréens et de leur maire, grâce au soutien de la 
Majorité Départementale et de l'UMP, depuis 2001 , j'ai travaillé sans relâche 

à l'amélioration des conditions de vie de nos concitoyens . 

Vous allez pouvoir découvrir, au fil de ces quelques pages, les réalisations 

effectuées au cours de ces sept années. Elles sont nombreuses et permettent 

de compléter et de renforcer l'action de votre Municipalité. 
La charge de Premier Vice-président du Conseil général et la Présidence de 
la Commission culture ont été des atouts formidables que j'ai pu mettre au 
service de notre canton. Mon action a été renforcée car je peux compter sur 
l'amitié, la confiance et le soutien du Président de l'Agglomération, 

Hubert Falco et du Président du Conseil général Horace Lanfranchi. 

Il me faut maintenant vous présenter mon bilan, et vous révéler mon projet 

pour notre canton. Je serai épaulé, par une femme de cœur, Madame 

Danielle Di Majo. lnfi_rmière de profession, c'est une femme courageuse et droite, 

fidèle et sincère dans ses convictions. Vous la connaissez certainement. 
Vous savez son attachement à notre canton. Vous pourrez compter sur elle. 
Un nouveau mandat commence ! 

Ensemble, nous travaillerons encore et toujours plus à l'embellissement 
de notre canton, au renforcement de ses équipements, en un mot : 

à favoriser, pour tous, son développement. ' 
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Docteur Arthur Paecht 

LE DOCTEUR ARTHUR PAECHT, ancien chef de 
service du centre hospitalier de Toulon-La Seyne, est élu pour la 
première fois conseiller général du Var en 1973 et réélu sans 
interruption depuis. Député du Var(1978-2002), ancien Vice-président 
de l'Assemblée nationale, spécialiste des affaires militaires et ancien 
auditeur de la session nationale de l'IHEDN, il est élu maire de La 
Seyne en 2001. Il est actuellement Premier Vice-Président du Conseil 
général du Var dont il préside également la Commission culture. 
Son engagement sur le plan national et international (dont la 
Vice-présidence de l'Assemblée de l'OTAN) lui ont permis d 'être 
nommé Chevalier de la Légion d'Honneur et promu Officier de 
/'Ordre National du Mérite. 

DANIELLE Dl MAJO a fait l'école d'infirmières 
de la Croix Rouge à Toulon avant de partir une première 
fois en Centre-Afrique travailler bénévolement dans un 
hôpital-léproserie. Revenue dans le Var, elle travaille 
successivement à /'aérium de Salernes, puis à l'institut 
Folke Bernadotte de Tamaris où, infirmière, elle rencontre 
pour la première fois le docteur Arthur Paecht. Devenue 
infirmière libérale, elle se marie et donne naissance à une 
fille. Elle a pris sa retraite en 2007 et peut enfin se consacrer 
pleinement à la vie politique de notre département et au 
devenir de notre canton . 



PROGRAMME 
Seul investi par l'UMP, Arthur Paecht soutient le programme de la Majorité 
Départementale ! Notre canton et notre département ont besoin d'une 
majorité forte pour promouvoir leur territoire et renforcer la qualité de 
vie de tous nos concitoyens. 
Ensemble, avec la Majorité Départementale, soutenons notre programme 
d'actions pour le Var! 

■ SENIORS ET SOLIDARITÉ : renforcement du maintien à domicile 
(portage de repas, téléalarme), nouveaux services à la personne, dévelop
pement de la vie sociale des seniors, prévention médicale pour tous, 
développement des accueils de jour pour les personnes atteintes de 
la maladie d'Alzheimer. 

■ PERSONNES HANDICAPÉES : aide au maintien à domicile 
des personnes handicapées adultes, mise en accessibilité des logements 
individuels. 

■ EDUCATION : nouvelles bourses départementales , simplification 
des dossiers d'attribution, accompagnement éducatif après 16 h pour 
favoriser la réussite scolaire . 

■ JEUNESSE ET SPORT: développement de la pratique du sport 
hors temps scolaire, ouverture aux associations des équipements 
sportifs des collèges, création de nouveaux centres de loisirs, actions 
de prévention contre la marginalisation des jeunes. 

■ TRANSPORT : offre équilibrée de transports sur tout le territoire, 
modernisation des lieux d'accueil des voyageurs en partenariat 'avec 
la SNCF, Réseau Ferré de France et le Conseil régional. 

■ ROUTES : aménagement de la RD 559 entre le carrefour du 8 mai 
1945 et le carrefour de Brégaillon à La Seyne, amélioration de la desserte 
des établissements scolaires, développement du réseau cyclable si la 
sécurité est assurée . 

' , 

_PORTS : création d'anneaux supplémentaires dans les ports, mise 
en place d'un annuaire des services pour chaque port, développement 
de ports à sec labellisés, télésurveillance et sécurité portuaires. 

·, 

ENVIRONNEMENT: développement des énergies renouvelables 
en faveur des particuliers, schéma départemental de gestion des 
stations d'épuration, programmes de sensibilisation à l'environnement, 
aménagement des sentiers de randonnée, lutte contre la pollution 
et préservation des milieux naturels, mise en place d'un schéma 
départemental de la mer et du littoral. 

CULTURE : création d'un magazine culturel départemental, achat 
de places de spectacles en faveur des jeunes, étudiants et publics 
fragiles, valorisation du patrimoine varois, renforcement du service 
dans les bibliothèques, soutien aux manifestations artistiques locales, 
représentations de troupes artistiques dans les quartiers et dans les 
équipements médico-sociaux. 

■ DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE ET FORMATION : 
mise en adéquation départementale de l'offre de formation et des 
opportunités d'emploi (filières nautisme, technologies de la mer, 
tourisme et artisanat), aide à l'implantation d 'entreprises innovantes, 
soutien au Pôle de compétitivité "Pôle Mer PACA", dynamisation du 
commerce de proximité et promotion des produits artisanaux varois, 
soutien aux animations des associations de commerçants, aide au 
démarrage de nouvelles lignes aériennes internationales au départ de 
l'aéroport de Toulon-Hyères. 

■ TOURISME : création d'une agence départementale du tourisme 
d'un site internet départemental dédié au tourisme , amélioration de la 
formation des personnels et de l' information touristique, développement 
du tourisme vert et de découverte. 
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LA SEYNE-SUR-MER 
En 2001, j'avais pris des engagements auprès de vous. J'avais sollicité votre 
confiance avec, en main, un programme d'ac tions pour notre canton. 
Permettez-moi de venir, aujourd'hu i, vous présenter le bilan de 7 années 
de travail au sein de la Majorité Départementale . 

Véritable poumon vert de La Seyne, notre canton sud bénéficie 
du soutien financier du Conseil général qui nous a permis : 
• le réaménagement de !'Esplanade Bœuf et de la promenade 

Charcot, 
• la protection de 60 ha d'espaces boisés à Fabrégas, 
• l'acquisition du domaine forestier autour du Fort Napoléon, 
• la protection de notre patrimoine marin grâce au premier 

contrat de baie, 
• le réensablement des plages après la destruction des blocs 

de béton. 
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CULTURE 

Président de la Commission Culture du Conseil général du Var, vous 
connaissez tous mon attachement à toutes les formes d'expression 
artistique. Le bilan obtenu, grâce au soutien du Conseil général, est 
éloquent : 
• création d'un nouvel espace culturel aux Sablettes, Circoscène, 

grâce à l'acquisition, entièrement financée par le Conseil général, 
d'un chapiteau de 500 places, 

• ouverture de la bibliothèque du Clos Saint-Louis, après un vaste et 
long chantier de réhabilitation de ce bâtiment historique. Le 
Conseil général subventionne aujourd'hui les acquisitions d'ouvrages 
et de supports médias, 

• création des "Nocturnes Littéraires aux Sablettes" : tous les ans 
les auteurs partent à la rencontre de leurs lecteurs, 

• réhabilitation complète de l'école municipale de musique (labellisée 
désormais Conservatoire National de Région), 

• aides conséquentes à l'acquisition d'œuvres d'art pour notre ville, 
0 restauration du fort de l'Eguillette 

li li B l lalSI 

Grâce à mon action incessante auprès du Conseil 
général, les voiries du canton sud sont de plus en 
plus belles, de mieux en mieux entretenues. Plus de 
î 3, î millions d'euros de subventions départementales 
nous ont permis de : 
• requalifier la Route Départementale î 6 (RD î 6) 

reliant le Pas du Loup à Six-Fours avec la création 
de ronds-points, l'élargissement des trottoirs, la 
rénovation de l'éclairage public, l'aménagement 
de voies cyclables, 

• réaménager le parvis de l'Eglise N-D. de la Mer, 
• rénover l'avenue F. Léger et le chemin de Mar-Vivo 

aux Deux-Chênes, 
• sécuriser la traversée de l'avenue de F. Léger et 

devant l'école Jean-Jacques Rousseau, 
• mettre en place un carrefour à feux au chemin de 

Mauvéou pour faciliter - et sécuriser - la circulation 
des véhicules de la caserne des sapeurs-pompiers. 

Enfin, ce fut long et difficile mais le Conseil général a 
accepté de classer la Corniche de Tamaris en voie 
départementale. Désormais, c'est le Département qui 
pourra financer sa réhabilitation complète et les travaux 
viennent de commencer, avenue Jean-Baptiste Mattei . 



Je tiens à rendre publiquement hommage à notre 
Majorité Départementale qui a fait preuve d 'un 
appui indéfectible pour les associations de notre 
canton. Sportives, culturelles, sociales ou d ' insertion, 
ces associations ont obtenu, en sept ans, plusieurs 
millions d'euros de subventions. 

Les collèges relèvent, vous le savez , de la compétence 
du Conseil général. A ce titre, j'ai obtenu son aide pour : 
• la mise en sécurité du collège L'Herminier (plus 

d'1 , 1 million d 'euros) , 
• 3,6 millions d'euros consacrés , en 7 ans, aux collèges 

Henri Wallon, Marie Curie et Paul Eluard. 
En 7 ans, notre Assemblée Départementale a soutenu mon 
programme de remise à neuf de nos collèges seynois 
grâce à des subventions s'élevant à 4,7 millions d 'euros. 
Mais le Conseil général a également accepté de me suivre 
dans mon programme de remise en état des groupes 
scolaires Léo Lagrange, Jean-Jacques Rousseau et Marie 
Mauron. 

Le Conseil général a su entendre les 11 000 licenciés seynois qui 
méritaient d 'avoir des équipements de très haut niveau. Là encore, je 
suis heureux d'avoir contribué , en tant que conseiller général, aux 
réalisations suivantes : 
• la réhabilitation des stades Squilacci (de la Maurelle) , Marquet et 

Langevin, 
• l'aménagement de locaux pour la base nautique de Saint-Elme et les 

acquisitions de terrains contigus au stade Guimier destinés à de 
nouvelles installations sportives , 

• la création de nouveaux vestiaires au stade de la Maurelle, 
• le soutien financier à Aquasud, complexe aqualudique jouissant d 'un 

vif succès , et, à ma demande personnelle, l'instauration de créneaux 
horaires réservés aux scolaires, 

• la réhabilitation des boulodromes de Mar-Vivo et de Janas . 

AVEC NOS AÎNÉS 

L'action sociale est une des grandes 
responsabilités du Département qui 
nous aide tout particulièrement, dans 
notre canton grâce à : 
• la. participation à la mise aux 

normes des foyers de personnes 
âgées, 

• une subvention annuelle permettant 
l'acquisition de téléalarmes pour nos 
aînés, 

• une allocation annuelle pour le 
Centre Local d'information et de 
Coordination Gérontologique (CLIC). 

19 680 632 € - - - 
Subventions 
aux associations 

16 362 416 € - 
Aides diverses 

14673991 € - -
Social 

13 624 888 € 
Ecoles et collèges 

F 
35820 734€ 
Aménagements urbains, 
VOi fie 

..----!,-- 1 759 139 € 
Environnement 

cr=--- 2 639 247 € 

6 005 621 € 
Sport 

Culture 
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NOTRE RICHESSE NATURELLE 

Notre canton - et tout particulièrement le sud de 
La Seyne - recèle un patrimoine naturel excep 
tionnel. Je continuerai, encore et toujours, à 
défendre celui-ci. Je m'engage, auprès de vous, 
à tout faire pour obtenir du Conseil général : 
• la remise en état du sentier du littoral : il est 

temps que ce lieu magnifique, qui traverse notre 
canton de part en part, retrouve son accessibilité, 

• le lancement d'un 2• contrat de baie en 2010 
pour atteindre les objectifs fixés par la directive 
européenne sur l'eau d'ici 2015 : ce contrat 
est un plan de reconquête des eaux et des 
milieux aquatiques de la rade, l'aquaculture et 
la mytiliculture sont concernées et peuvent 
compter sur mon soutien, 

• protéger la qualité environnementale de notre 
département grâce à une nouvelle agence 
départementale du tourisme pour promouvoir 
une démarche qualité auprès des professionnels 
et des visiteurs. 

Enfin, je compte mener à bien la prochaine réhabilitation du domaine 
de Fabrégas acquis, sur ma demande, par notre Département. Ce 
lieu magnifique retrouvera bientôt son lustre. Le "château" sera 
réhabilité, l'allée principale va retrouver son ancienne apparence et 
le domaine entier sera ouvert à tous, nouvel espace paysager 
propre à accueillir des aires de jeux pour les enfants et des lieux de 
promenade pour tous. 

Premier Vice-Président du Conseil général du Var, je 
souhaite donner la priorité à certains projets départe
mentaux qui concernent tout particulièrement notre 
canton : 
• réfection d'envergure - et sécurisation - de la Route 

Départementale 18 (RD 18) reliant La Seyne-sur-Mer à 
Saint-Mandrier sans oublier l'installation de nouvelles 
places de stationnement et des aménagements 
paysagers, 

• réaménagement, sécurisation et embellissement de 
l'avenue Mattei, 

• désenclavement du Port de Saint-Elme tout en respectant 
le charme de ce quartier, 

• aménagements paysagers et valorisations de : 
- la RD 16 (avenue Auguste Renoir), 
- l'avenue Charles de Gaulle, 
- les RD 216, RD 63, RD 26. 

Beaucoup n'y croyait pas, mais j'ai tenu mon engagement 
pour la Corniche de Tamaris. Cela m'a demandé de faire 
preuve de patience comme de persuasion mais, à ma 
demande, le Conseil général prendra prochainement en 
charge son réaménagement. Il faut préserver et mettre 
en valeur ce site extraordinaire. 
Sont donc prévus : 
• une piste cyclable, 
• des trottoirs élargis, 
• de nouveaux stationnements et un parking relais près 

de l'embarcadère de la navette, 
• des passages sécurisés pour les piétons. 



La culture est un facteur de vitalité économique, touristique mais aussi 
un formidable générateur de lien social. Nous le devons en grande 
partie au soutien très fort du Conseil général. Je souhaite : 
• agir pour que chaque public ait toujours plus d'accès à l'offre culturelle, 

en incitant les actions pédagogiques dans les collèges et en garantissant 
les transports gratuits des scolaires vers les lieux culturels, 

• une nouvelle étape dans la modernisation de nos bibliothèques : 
informatisation de celles-ci afin de gérer le prêt grâce à internet ; 
remplacement du bibliobus par plusieurs "médiabus" afin de mieux 
desservir nos quartiers, organisation de nouvelles actions d'animation 
au Clos Saint Louis, 

• préserver l'œuvre de Fernand Pouillon : restauration des façades du 
hameau et de ses sculptures, 

• préserver la vocation scientifique de l'institut Michel Pacha. 
Enfin, toutes les associations seynoises pourront compter sur mon 
engagement en leur faveur auprès du Conseil général. A ce tite , je veillerai 
à ce que l'association hébergée par l'Office de Tourisme continue de 
recevoir le soutien de notre Assemblée Départementale. 

Le collège L'Herminier a été remis aux normes 
lors de mon précédent mandat et je m'engage 
à convaincre le Conseil général de financer, 
pour la période 2008-2014, la restructuration 
totale de cet établissement. Le soutien de notre 
Majorité Départementale sera déterminant 
car le coût de cette opération est estimé à 
17 millions d'euros . 

TERRE DE SOLIDARITÉ 

Notre canton dispose d'équipements 
sportifs qui méritent d'être améliorés 
et optimisés : 
0 le stade Guimier qui doit pouvoir 

bénéficier d'une pelouse supplé
mentaire, de nouveaux tennis ainsi 
que d'aires de jeux multisports, 

• un nouveau complexe sportif à créer 
au plus vite face au collège l'Herminier. 
Les associations pourront y avoir 
accès en dehors du temps scolaire, 

• la mise en sécurité de la base 
nautique de Saint Elme, 

0 un soutien toujours plus affirmé aux 
associations et événements sportifs 
du canton, 

• la création d'un nouveau centre de 
loisirs dans le canton sud pour les 
11-15 ans avec une programmation 
adaptée à leurs besoins. 

La solidarité est au cœur de l'action du Conseil général. Elle 
est également au centre de mes priorités pour notre canton . 
Je m'engage à : 
• renforcer l'accès aux droits et à l'autonomie des personnes 

souffrantes, âgées ou handicapées, 
• renforcer le maintien à domicile et le développement des 

services à domicile, 
• réduire l'isolement, 
• réaliser une résidence pour personnes âgées dans le canton 

sud sur le terrain de Mauvéou, 
• soutenir le développement des activités de la Maison 

intergénérationnelle Saint Georges. 6 
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Hubert FALCO 

Toulon. le 24 janvier 2008 

Docteur Arthur PAECHT 
Maire de La Seyne sur Mer 
Premier Vice Président du Conseil 
Général du Var 

Monsieur le Premier Vice Président. Cher Arthur. 

Je tenais à te manifester mon soutien pour ta candidature aux prochaines élections 
cantonales qui auront lieu les 9 et 16 mars prochains . 

Grâce à ton travail au quotidien. grâce à Ion énergie. grâce à ta constance. les 
habitants de Saint-Mandrier-sur-Mer, comme ceux de La Seyne sur Mer. savent qu'ils 
sont dignement représentés au Conseil Général du Var. 

Ton dévouement à l'intérêt du département. comme ton attachement à ce canton 
que tu représentes avec conviction . font de toi le seul candidat crédible pour noire 
Majorité Départementale et pour l'UMP Varoise ! 

Je suis convaincu . Cher Arthur. que le 9 mars prochain les mandréens et les seynois 
te témoigneront. comme je le souhaite. leur confiance el leur plus total sout ien. 

o-.~:L~ J-

Hubert FALCO 
Ancien Ministre 

Sénateur Maire de Toulon 
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CONSEIL 
GENËRAL 

Le Président 

Tou/on_ le 16 janvier 2008 

Je soutien 
Arthur PAECHT p s totalement la cand idat 
d'Agg/omération .T r~,er Vice-Président du ;e de mon collègue et am· 
cadre des ï . ou on Provence M • d . onsed Général ' le Docteur 

e ect,ons cantonales et mu e _,terranée , Maire de la 5 er de la Communauté 
mc,pales qui auront /" eyne-sur-Mer d 

Homm , •eu les 9 et 16 • ans le 
d /a cause pub/" e d expérience et de te . . mars prochains. 
d •que au nivea I rra,n . •I s 'est . 

es Affaires Culture u ocal comme au niv voue depuis de nombr 
dimension culturel/ lies au Conseil Général .,eau national . Président de I euses années 

e pour le bien de t t . , a su donner d a Cornm,ssion 
ou es les v • notre D ·pa 
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A,,.,.. );;.);_ ,,,_,, ~ de s""'·MMd .. ;: 

, Horace lANFRANCHI 
Er:.es,dent d 

u Conseil Général 
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